

Medienmitteilung

21.04.2023

Das Kantonsspital Baselland wird erneut von der UNICEF als «Baby Freundliches Spital» rezertifiziert

Die Frauenklinik Baselland erfüllt zum wiederholten Mal alle Anforderungen der Initiative von UNICEF und WHO und trägt weiterhin das Qualitätslabel «Baby Freundliches Spital» (seit 2005). Die Klinik wendet die «Zehn Schritte zum erfolgreichen Stillen» vorbildlich an und setzt sich in besonderem Mass für das Wohl von Mutter und Baby ein.

Im Jahr 1992 lancierten UNICEF und WHO erstmals die internationale «Baby Friendly Hospital Initiative». Die Initiative hat zum Ziel, die erste Lebensphase der Neugeborenen zu schützen und die optimalen Bedingungen für die emotionale Bindung zwischen Eltern und Kind (Bonding) zu gewährleisten. Dies hilft dem Neugeborenen und späteren Erwachsenen, Vertrauen in sich zu haben und vertrauensvolle Beziehungen aufzubauen. Beim Bonding kommt dem Stillen eine hohe Bedeutung zu, weshalb die konsequente Anwendung der «Zehn Schritte zum erfolgreichen Stillen» ein zentrales Kriterium für das Qualitätslabel ist. Bei der regelmässigen Überprüfung durch die Auditorinnen stehen weiter die hohe Pflege- und Betreuungsqualität in der Geburtshilfe und in der ambulanten Nachsorge im Fokus.

Die Frauenklinik des Kantonsspitals Baselland (KSBL) trägt das Qualitätslabel seit 2005 und wurde seitdem mehrfach erfolgreich rezertifiziert, so auch am 30. November 2022. Nun ist das Zertifikat in der Frauenklinik eingetroffen. Die Auditorinnen sehen alle zentralen Kriterien erfüllt und beschreiben ein Team, in dem die interprofessionelle und interdisziplinäre Zusammenarbeit aktiv gelebt wird und die Kolleginnen und Kollegen sich gegenseitig unterstützen. Alle Fachkräfte identifizieren sich mit dem Label «Baby Freundliches Spital» und engagieren sich in hohem Mass für das Wohl von Mutter und Kind. Die Auditorinnen zeigen sich beeindruckt, dass sich das Team konsequent am positiven Erlebnis für Mutter und Kind ausrichte. Die «baby-friendly Haltung» werde insbesondere durch den hohen Stellenwert des Bondings unterstrichen - auf eindrückliche Weise auch während der Kaisergeburt (eine spezielle Form des Kaiserschnitts, bei welcher der frühe Blick- und Hautkontakt zwischen Kind und Eltern eine wesentliche Rolle spielt). Chefärztin Dr. med. Brigitte Frey Tirri freut sich mit ihrem Team über die erfolgreiche Zertifizierung: «Wir fördern den optimalen Lebensstart des Neugeborenen und stellen die Mutter-Kind-Beziehung in den Mittelpunkt all unserer Handlungen. Es ist eine schöne Bestätigung für das Team, dass diese Haltung und das tägliche Engagement erneut mit dem Label «Baby Freundliches Spital» belohnt wird.»

Das Team der Frauenklinik fokussiert sich bewusst auch auf die physische und psychische Gesundheit der ganzen Familie. Für das erste Kennenlernen in einer geschützten Umgebung stehen den Familien deshalb Zusatzangebote wie Familienzimmer und das «Wochenbett plus» zur Verfügung. Die Geburt ihres Kindes soll zu einem ganz besonderen Moment werden.

Auskünfte: Medienstelle, Tel. 061 436 52 20, E-Mail: kommunikation@ksbl.ch